

## La mirada zítrica

Guión e Ilustración: Mortiner



## El Grupo redujo su deuda en 2,9 millones de euros desde 2008, revela una auditoría

El preceptivo informe contable, encargado por la anterior directiva, certifica también "el aumento de los ingresos y el control del gasto"

F. G. La nueva directiva del Grupo Covadonga va a encargar una auditoría para conocer la situación real del club. Los socios de la entidad ya tienen en sus manos, sin embargo, desde antes de las elecciones celebradas el 20 de marzo para elegir al nuevo presidente, no sólo la memoria económica del ejercicio de 2015 sino también una auditoría encargada por la directiva saliente a Next Auditores y Consultores.

Los datos que aporta esa auditoría, que firma Rafael Félix Álvarez Dorado, socio director de

Next Auditores, certifica la "importante disminución del endeudamiento de la entidad" en el periodo 2008-2015, correspondiente a los dos mandatos de Enrique Tamargo al frente del Grupo. En esos ocho años se amortizó deuda con entidades bancarias por valor de 2.900.093,61 euros.

El auditor constata la disminución de la deuda -que a 31 de diciembre de 2015 se fijó en 4.989.469,24 euros- "a pesar de la importante inversión realizada, que ha sido financiada por recursos generados por la actividad, cuotas de entradas de socios

y otros recursos, como la indemnización cobrada de la Confederación Hidrográfica del Norte". La deuda heredada en 2008 alcanzaba la cifra de 7.807.799,96 euros. Durante el mandato de la anterior directiva se amortizó, por tanto, el 37% de la deuda que tenía la entidad.

En sus conclusiones, la auditoría remitida a los socios del Grupo señala también el "aumento de los ingresos de la actividad y control del gasto, lo que lleva a que la entidad genere recursos a través de su actividad, recursos necesarios para financiar inver-

sión y disminuir la deuda". El informe destaca el "proceso de autofinanciación" emprendido por el Grupo, una de cuyas bases, el crecimiento de los ingresos, se debió al éxito de los cursillos impartidos.

Desde la anterior directiva desmintieron ayer que el gasto en abogados por los distintos pleitos planteados por la polémica fusión con el Centro Asturiano ascendiera a un millón de euros, como se insinuó durante la campaña. El gasto reconocido, con el bufete de Garrigues, asciende, según esas fuentes, a 310.000 euros.

### Cifras

## 20,378

millones de euros era el fondo social de la entidad el 31 de diciembre de 2015. El aumento por cuota de entrada de nuevos socios fue de 693.420 euros.

## 34.200

socios tenía la entidad al cierre del pasado ejercicio, sin contar los procedentes de la fusión con el Centro Asturiano, según figura en la Memoria de 2015.

## 129

empleados tenía el Grupo al cierre del ejercicio de 2015, de los cuales 74 eran hombres y 55 mujeres. De ese número 122 tienen contrato indefinido.

## La Opinión de Gijón

### A mi madre

Apenas era una niña cuando por amor cogió una varita mágica y se hizo madre: la mía. Viví dentro de ella nueve meses, algo que nunca experimentará mi carne. Me enseñó tantas cosas... A caminar, a ordenar unos sonidos extraños que tenían un significado mágico y maravilloso, a usar una cuchara, a vestirme... No lo recuerdo, pero seguro que alguna vez le robé una lágrima al decirle "Mamá, te quiero". Me leyó cuentos a diario y brotaban mariposas de sus boca y sus dedos. Me cuidó durante muchas -lamentablemente- estancias en hospitales, me dio unos estudios, estabilidad, consejos, sonrisas... Fue y dio tantas cosas que sólo una las resume todas: amor. Crecí e intenté enseñarle cómo funcionaba un ordenador. Ufano y vanidoso con quien me había enseñado a caminar. Sólo sonrió. Crecí más y tuve mi opinión y mi camino. Doy cuentos largos a mis alumnos para que lean, guiado por ella, y encuentre a quien quiero que me

acompañe por la vida. Y a ti Asunción Paloma Martín, te digo mis primeras palabras como las últimas: "Mamá, te quiero". Pero ahora me toca a mí, así que acércame la varita mágica, por favor. Gracias. Un beso, mamá.

Ricardo Soria Paloma

### Para Jorge García Monsalve

Querido Jorge: Digo así, porque así lo siento. La vida nos da a veces unos batacazos que tenemos que sortear y aguantar como el que te tocó a ti, pero estamos seguros que saldrás adelante porque siempre fuiste un luchador. De chavalín, en la natación, después en los estudios, en el trabajo y en cuanto te propusiste siempre saliste airoso. Así ahora también lo harás porque además te necesitamos, te necesita tu mujer y tu hija, tus padres, tus hermanos y toda la familia, como la mía que aunque no lo seamos de sangre tu sabes que lo somos de corazón, pues yo siempre que

hablo de vosotros (tu y tus hermanos) siempre digo "mis sobrinos postizos", porque así os siento.

Animo que queremos verte pronto pasear con tu mujer y tu hija por las calles de la bonita ciudad de Oviedo donde fijaste tu residencia.

Te lo deseamos de corazón, éstos que te quieren.

Familia Martínez Fernández

### Al límite

Hemos llegado al límite. Al límite de lo que cabía esperar de una UE que se las presumía de baluarte en defensa de los derechos humanos, la solidaridad de los pueblos y la libre circulación de las personas sin fronteras económicas, religiosas o políticas.

Esta Europa que se ha ido fraguando a golpe de intereses económicos, sobre todos de los países más ricos para un pretendido equilibrio social, que cuando ha aparecido la crisis creada por los grupos financie-

ros, decide empobrecer al resto de países - del sur para salvaguardar su estatus.

Nos taparon la boca con los fondos europeos que nos han suministrado durante años, que sí han servido para hacer carreteras, líneas de ave, piscinas sin agua, pabellones sin sentido, pero no nos ha permitido dar el salto tecnológico para generar una economía diferente que nos hiciera superar ahora la crisis y evitar este desempleo brutal que empeña nuestro futuro. Pero si se ha llevado por delante nuestra industria naval, minería, ganadería, agricultura, etc. dejando este país convertido en un destino turístico con camareteros/as de bajos salarios y muchas horas de trabajo.

Nos impusieron una moneda que estaba por encima de nuestra economía real, distorsionando los precios de compra pero no equilibrando en la misma medida los salarios, siendo la antesala de la precariedad y la pobreza que ahora padecemos. Ahora nos quieren rematar con

un nuevo tratado de libre comercio con EEUU, negociado en secreto.

Pero nosotros que fuimos acogidos en todo el mundo tras una guerra civil innecesaria, no podemos entender que gentes de este planeta tan insignificante en el universo, sean despreciadas, ignoradas, maltratadas por esta Europa de los mercaderes, de los gobernantes insensibles, sembrando de cadáveres el Mediterráneo, de llantos inocentes los campos de refugiados, depositándolas en lugares sin patria, sin hogar ni futuro.

Son víctimas de los especuladores con sed insaciable de petróleo, que no solamente esquilman sus riquezas, escupen bombas y metralla sobre sus vidas, provocando el éxodo de esta estampida humana, que nos hace cómplices.

Ahora sí que lo tengo claro. Este tinglado económico-político llamado Unión Europea no me convence ni lo quiero.

Chema Gómez